



三田中だより

令和元年度1月号
令和2年1月9日
港区立三田中学校

授業と仲間を大切に

～自分の根っこを張る～

校長 渡邊 常次

新年あけましておめでとうございます。年が改まり、2020年がスタートしました。皆さんは、充実した冬休みを過ごしたことと思います。今年は、オリンピック・パラリンピックの年です。世界から多くの方が日本を訪れます。オリンピック・パラリンピックの競技でたくさんのドラマや感動が生まれることは間違いありません。たくさんのアスリートに熱い声援を送りたいと思います。また、外国の方に日本文化や日本人について知っていただく良い機会でもありますので、若い皆さんが中心になって、改めて、日本の文化について勉強して、外国の方々と豊かな交流ができるといいと思います。

さて、締めくくりの3学期がスタートしました。3学期は本当にあつという間に終わってしまう短い学期です。1年生は、三田中の様々な教育活動を通して、一人一人が個人としても大きく成長しました。それが、集団としての質を磨き、高めています。4月からは、新入生を迎え、中堅学年として、三田中学校を支えていく立場になります。2年生は、3年生のバトンを受けて、委員会活動、部活動等を見事に引き継ぎ、三田中学校の伝統を守っています。3学期は、3年生に向けて進路について真剣に考える時期でもあります。進路の目標がしっかり定めれば、4月からの生活がぶれることはありません。三田中学校の最高学年として心の準備をしてください。

3年生は、三田中での生活もあと3か月ですが、学校に登校するのは、実質は50日足らずです。本格的に受験も始まります。今月は、都立、私立の推薦入試が実施されます。来週は私立の推薦の出願が始まります。みんな心配や不安を抱えています。行事で見せた豊かな団結力を、ぜひ、受験でも見せてください。成績も、頑張ればまだ、まだ、伸びます。最後まであきらめないで、お互い、声を掛け合って、悔いのないように仲間と過ごし、受験に臨んでください。

さて、皆さんに年頭にあたってお願いがふたつあります。ひとつは、3学期もひとつひとつの授業を大切に、真剣に参加してほしいということです。授業は、教師と生徒で一緒につくり上げるものです。三田中学校は、生徒たちが主体的に活動する授業を目指し、授業改善を進めています。わかりやすく言えば、「授業の主役は、生徒である」ということです。皆さん自身が主役であるという意識をもって授業に臨んでほしいと思います。「調べる」「考える」「話し合う」「振り返る」などの学習活動を先生と一緒に深めていきましょう。

もうひとつは、学校全体で豊かな人間関係をつくることです。クラスや学年の友達関係、先輩と後輩の関係、教師と生徒の関係、これらの関係が信頼関係で結ばれ、豊かで潤いのある関係であることを望みます。簡単に言うと、みんな仲良くするということです。そのために、人の悪口は、言わない習慣をつけましょう。人の悪口を言う人にも注意しましょう。相手を尊重し、相手の良いところを認め、ほめることを心掛けましょう。人の特質として、人のいないところで陰口を言いがちですが、人のいないところでどんどん人をほめましょう。そういう人が増えれば、寛大で、寛容な集団になり、誰もが居心地が良くなります。いじめをなくす一歩にもなります。難しいことですが、努力してみましよう。

3学期は、進級を控えた大切な学期です。進級に向けて努力をして、「自分の根」をしっかり張る時期です。どれだけ、太い根っこを張ったかによって4月のスタートダッシュが違ってきます。頑張りましよう。

○ 三者面談

12月2日（月）から三者面談を行いました。学校や家庭での生徒の様子や進路のことなど話し合い、今後の学校生活に生かしてほしいと思います。



○ 区音楽鑑賞教室

12月6日（金）、港区立中学校音楽鑑賞教室がサントリーホールで開催されました。東京フィルハーモニー交響楽団の演奏、歌劇「カルメン」前奏曲や、「スター・ウォーズ」などの曲目を聴きました。受験生の3年生にとっては心安らぐひとときでした。



○ 子どもサミット

12月9日（月）、「港区子どもサミット」が区議会棟の本会議場及び第1～5委員会室で開催されました。港区小中学校の代表児童・生徒が港区をよりよいまちにするために、自分たちがすべきことやできること、大人に期待することなどについて話し合いました。

本校代表生徒は、子どもサミット本会議で議長を務めました。

特別委員会では子ども文教特別委員会にに参加し、「いじめのない港区のまちづくりについて」話し合いました。



○ 環境強化週間 生活改善にむけて

本校では、例年、学年委員会が中心となり、PDCA アンケートを定期的の実施して、学習面、生活面の振り返りを行っています。今年度も1学期に引き続き、各クラスの学年委員が集計を行い、各学年のフロアに掲示し、生徒自身が学習・生活面の安定度を確認し、改善する項目を呼び掛けました。



また、11月25日からの環境強化週間には、その他すべての専門委員会でアイデアを出し合い、友情を深めるゲーム的な活動、教室整備や授業環境の向上に向けた取組、ユニセフ募金やコンタクトレンズ空ケース回収なども行いました。

○ 秋から冬 生徒のがんばり

師走に入るとともに、寒気が強まり息を白くしながら登校する生徒の姿が多くなりました。体育の授業では、柔道や長距離走に積極的に取り組んでいます。



○ 生徒のがんばり

「港区ジュニア育成事業バドミントン大会」

女子シングルス 中学校2年生の部 準優勝 3位

中学校1年生の部 準優勝 3位

第31回 NPO ふるさと小中学生俳句ぶらざ俳句大会（選者推薦作品）

作品紹介「たんぽぽが 白くなったら 空の旅」

東京都読書感想文コンクール 佳作 題名「人種の壁を越えて」

芝納税貯蓄組合連合会 会長賞

詳細は、学校HP「学校ブログ」をご覧ください。

☆ 1月上旬～2月上旬のおもな予定 ☆	
1月 8日(水) 始業式・安全指導 給食なし	1月 24日(金) 英語検定
1月 9日(木) スペリングコンテスト	1月 25日(土) 私立高一般出願
1月 14日(火) 箏出前授業(1年)	1月 26日(日) 都立高推薦入試(27日)
1月 15日(水) 私立高推薦出願	1月 27日(月) 朝礼・都立高産業高等推薦入試 いじめ対策強化週間(～1/31)
1月 16日(木) 専門委員会	1月 31日(金) 朝礼・都立高産業高等推薦発表
1月 17日(金) 避難訓練(地域)・漢検	2月 3日(月) 生徒会朝礼・安全指導
1月 18日(土) 土曜授業	2月 4日(火) 避難訓練
1月 20日(月) 生徒会朝礼	2月 7日(金) 校外学習(2年)
1月 21日(火) 理科出前授業(2年)	
1月 22日(水) 都立高・産業高等推薦出願	

三田中だよりは学校ホームページ(<http://mita-js.minato-kyo.ed.jp/>)に掲載しています。